

# EL NORTE

## El gobierno sin rumbo fijo

No puede darse una situación más crítica que la que atraviesa el actual gobierno, sin organización ni programa, sin el apoyo de la opinión y con la animadversión de casi todas las agrupaciones políticas, a quienes el arbitrio encasillado y las persecuciones electorales han disutado hasta el punto de que puede afirmarse que tendrá en las Cortes una oposición formidable, aun de los mismos elementos que ahora le son adictos.

Puede decirse que si hoy vive, es por la benevolencia y comisaría de la Prensa del «trust», que agraciada a los favores del gobierno colabora sordidamente para mantener un Ministerio que caerá por su propio peso, y que ni los honores merece de una seria oposición; pues no pasa de ser una insignificante medianía.

Peró si apenas nos explicamos la continuación del Sr. Dato en el Poder, por ser su sostenimiento un milagro de equilibrio, como la torre inclinada de Pisa, nos explicamos menos la indiferencia la pasividad y la atonía del cuerpo electoral y de los elementos de orden y mas especialmente los católicos, resignados con una especie de fatalismo musulmán a soportar la imposición de candidatos sin arraigo ni prestigio, y a ver desaparecer de la escena política a los hombres que algo valían y significaban; los que significaban el Parlamento en alguna ocasión; los que en momentos difíciles podían con sus poderosas energías salvar a la patria.

Ahora es cuando se ve claro el dano que el régimen liberal ha hecho durante su larga dominación. Perdió las colonias, arruinó a la nación con sus despilfarros, siendo insuficiente para detener esa ruina el latrocínio inmenso de la desamortización; insubordinó a las masas con su negra historia de pronunciamientos y deslealtades a soberanos a quienes juró fidelidad, hirió a la Religión arteria y solapa.

## El poder temporal del Papa

Ciertos colaboradores de A.B.C., que se firma «Franco Franchi» en las correspondencias que a dicho periódico dirige desde Roma, y en las que hay muchas cosas que no podemos aprobar los católicos, vienen estos días desbarrando de un modo lamentable sobre la gravísima y trascendental cuestión de las relaciones de la Iglesia con el Estado usurpador del Poder temporal del Papa.

Primero defendió el grosero ardid a que ahora apelan los sectarios para transformar en derecho el hecho consumado, sistema que hasta ahora hay que confesar que les va dando buenos resultados en las múltiples depredaciones y tropelías que han cometido contra la Iglesia de Dios, de proponer como base de arreglo entre el Vaticano y el Quirinal la aceptación por el primer de la famosa ley de la

dádiva, entronizando la tolerancia religiosa en contra de la opinión nacional, y ahora, se ve palpablemente, que los derechos políticos, que, como conquista del derecho nuevo, concedió al pueblo no son más que leyes escritas en el papel, pero sin ninguna eficacia en la realidad, pues creó un caciquismo brutal, despótico, sin entrañas, amparado por los resortes de que dispone el ministerio de la Gobernación, que se encarga de anular todos los esfuerzos que los hombres de orden pueden desplegar para elegir representantes dignos de su confianza.

¿Y qué vienen a ser sus famosos derechos, y en donde está la libertad y la soberanía del pueblo más que en el centro de caña que en sus manos ha puesto el liberalismo, para su escarnio y ludibrio?

Qué ha hecho el liberalismo si no constituir un dios Estado, para quien no hay autoridad humana ni divina; que es la fuente de todos los derechos y el dueño absoluto de todas las propiedades, y que en lugar de respetar en el orden privado la familia y la religión y proteger instituciones que son anteriores al Estado, las absorbe, las desorganiza y prostituye, por esa especie de contagio maléfico que mancha cuanto toca?

La misma indecisión que se observa en las huestes católicas viene en la continuación del gobierno actual la orientación de la política española hacia la extrema radical, sin trabas ni cortapisas que la detengan, aun durante la dominación de gobiernos más moderados, como lo prueba el reciente proyecto de supresión de la Misa del Espíritu Santo en la jurisdicción de la Marina, ¿qué indica si no que la ola de la anarquía mansa sube, amenazando anegarlo todo, sin que haya diques para esta nueva inundación? Zeda.

Garantías, llamada por Pío IX «ley de la hipocresía e iniquidad», mediante el «avance» de todas las naciones, lo que vendría a constituir la aprobación y aceptación por todas ellas del inicuo despojo hecho al Romano Pontífice.

Después, y en otra correspondencia «Franco Franchi», rectificándose, se muestra partidario de que sigan las cosas como hasta aquí, esto es, de que el Papa siga encerrado en el Vaticano y la revolución triunfante, sin nada de pactos ni garantías internacionales, porque según él, «la ley de

garantías pontificias de 1871 ha sido siempre respetada por todos los gobiernos que se han sucedido en Italia. Lo cual es una falsedad insigne plenamente demostrada por los ultrajes inferidos a los venerandos restos de Pío IX cuando fueron desde el Vaticano a la iglesia de San Lorenzo; por la erección del monumento a Giordano Bruno; por los discursos que anual-

mente se pronuncian para celebrar la «vile hazaña» de la Puerta Pla, y muy recientemente por las groseras manifestaciones contra los gimnastas católicos que fueron a Roma a tributar el homenaje de adhesión al Papa.

No; la situación del Soberano Pontifice, con la ley de garantías internacionalizada o sin internacionalizar, es intolerable mientras el Padre común de los fieles carezca de la justa y necesaria independencia que debe gozar como Vicario de Jesucristo en la tierra, aunque Franco Franchi diga otra cosa haciendo el juego a las sectas, y A.B.C. publique haciendo el juego a «Franco Franchi». Eso de

dar a los lectores en cuestiones tan importantes una de cal y otra de arena, será muy hábil, pero no tiene nada de serio ni de cristiano.

Deber de todo católico es defender el Poder temporal del Papa, víctima hace cerca de medio siglo del más sacrilego de los latrocinos, contra el que con toda la fuerza de nuestra alma tenemos que protestar. Todo lo demás son compenendas, hijas de la poca fe y de la falsa política que nos envilece.—L.

## Documento sensacional

Don Rafael Altamira, católico evetense con 4.000 pesetas de sueldo, superhombre, ex Director general de la instrucción laica, defensor del conocido, etc.

Doy fe: Que en la página 2, de mi historia de España y de la civilización española, dije: «Las dos cordilleras fundamentales de España, son: la «pirenaica», al N. y la «íberica» o Céltibérica, que, arrancando de aquella toma una dirección casi perpendicular, etcétera, etc.» Esto de la perpendicular me salió algo desigual porque no entiendo la orografía de mi país.

Que al final de la página 37, hablando del «periodo paleolítico», se me ocurrió decir que las defensas de mamut eran colmillos, lo cual era una verdadera atrocidad.

Que en los extremos superior e inferior del mapita, señalé la longitud, según los meridianos de Hierro y Green-Wich y en el lado donde se marca la latitud puse 30 al nivel de Canarias y 10, arriba, a la altura de Madrid, de lo que se deduce que el Ecuador pasa por Burdeos.

Que al principio de la página 44, digo: «en hueso y en ámbar... se hacían brazales, para la guerra, peines, alfileres... botones en forma de «disco cónico» y otros objetos. Esto de «disco cónico» no sé lo que es, pero lo puse.

Es una forma de disparatar como cualquiera otra, igual que decir que los brazales de ámbar eran para proteger los brazos en la guerra.

Que en la página 383, figura don Alfonso el «Batallador» como hijo de su hermano don Pedro.

En la página 624, don Fadrique, rey de Sicilia, como hijo de su hermano Jaime II.

En la página 632, don Martín como hijo de Juan I.

En la página 637, el Príncipe de Viana, hijo de Juan II de Aragón, lo convertí en hijastro de su padre.

En la página 641, ayudan los agramonteses al infeliz don Carlos, y los boamonteses a don Juan.

En la página 642, doña Leonor, Condesa de Foix, resulta la hermanastra de su hermana doña Blanca de Navarra.

En la página 640, dije que el rey don Fernando el «Católico» fué el primogénito de un «pater familias» que no ha de encontrarse en función de guerra y de afiadura e ilegitimos.

Por tanto, ruego a los que tienen el mal gusto de leer la primera o la segunda edición de mi obra, tengan en cuenta estos disparates, que acercarse al trono con las palabaras y las hechuras del hombre compafieros que tratan de glorificarme para honra de las letras.

Solo que tristezas reales les dan muchas veces a las risas y a Stephen.

MADRID

## Alegrias subjetivas

## Estadísticas curiosas

Días atrás hablamos del general muerto. Vamos a escribir unas líneas acerca del general vivo.

Don Marcelo de Azcárraga, en su calidad de Presidente del Senado, se acercó ayer a las gradas del trono. Y don Marcelo como es de rigor en fiestas palatinas de la clase de la que se celebraba leyó un discurso. Buffon dijo que el estilo es el hombre; pero el espíritu del hombre se revela con más amplitud que en el estilo en el discurso.

El de don Marcelo es un dibujo

a la pluma. Lo hemos leído y fue

ra más exacto decir que lo hemos admirado.

Al respetable general le retoza la alegría por dentro del cuerpo. Para él no hay problemas

grave, ni menos graves a que

aludir, ni que lamentar.

Para él no hay espinas en los caminos, ni

sombra en los horizontes de España.

Todo va bien, muy bien,

admirablemente bien; todo es con-

cordia y amor entre los principios,

paz en los pueblos, satisfacción en

las ciudades, ventura en los hogares.

La síntesis del discurso es

esa. La Arcadia sería un drama y

Javia una tragedia comparadas

con esta nación que gobierna Dato

y mira con cristales rosados desde

las comodidades de su momio presidencial el buen general Azcárraga.

Al hombre nos lo pintó un ad-

mirable cuentista sin camisa. De

todo hay en la vía del Señor.

Este don Marcelo, qué tantas veces

se ha puesto las botas, no es preci-

samente un descamisado, pero si

es un hombre felicísimo Y no sé si

ganó o perdió batallas, si olió la

pólvora, si ostenta en su cuerpo

las honrosas cicatrices de los combates.

Lo que sé es que le cogió la

fortuna, le alzó sobre sus ho-

bros, lo paseó triunfante y lo colocó en la cumbre del poder civil y militar. Y un hombre así, que

en el aspecto público todo le ha sonreido, mimado por Cánovas, agasajado por Silvela, respetado en sus posiciones por Maura y hasta adulado por Dato, bien pue-

de creer que la vida vale la pena de ser vivida, ya que la suya se ha deslizado por el mundo como la góndola suave por el lago entre paisajes encantadores o vislumbrado perspectivas deliciosas.

¿Cómo no ha de ser optimista el general? Por qué no ha de serlo?

¿Qué noticia tiene él de los dramas de la miseria, de las iniquidades sociales de los que han ham-

bre y sed de justicia y no pueden satisfacerlas? Un capitán general que no ha de encontrarse en función de guerra y de afiadura

presidente del Senado que cobra y

no trabaja, no puede creer que llamen a este mundo lugar de destierro y valle de lágrimas y tiene

tengan en cuenta estos disparates, que acercarse al trono con las pa-

labras y las hechuras del hombre compafieros que tratan de glorifi-

carme para honra de las letras.

Solo que tristezas reales les di-

cen muchas veces a las risas y a las alegrías meramente subjetivas:

¿por qué me engañáis?

Miguel Peñaflor.

## Movimiento católico

Mardin, una de las poblaciones más importantes de Mesopotamia, se halla situada sobre una elevada montaña que domina la planicie mesopotámica, a 50 kilómetros al Nordeste de la célebre Nisibe y a 80 kilómetros al Sureste de Djarbekir (la antigua Amida).

Después de haber sufrido durante la Edad Media la dominación griega y persa, alternativamente, Turquía la conquistó, por fin, bajo Selim I, en 1512, y fué uno de los centros capitales de toda la Siria y Egipto.

Hoy tiene 50.000 habitantes, de los cuales 20.000 son cristianos, y es la población de Mesopotamia que contiene mayor número de católicos (11.500 a 12.000).

Hay representados en ella cuatro ritos: latinos, armenios, sirios y caldeos; y sobre todos ellos, los católicos, proporcionalmente, presentan una mayoría de un 50 por ciento.

Protestantes no hay más que mil.

El Papa ha suspendido el entredicho que pesaba sobre la población italiana de Galatina, por desafueros cometidos contra su obispado por las autoridades de la localidad.

Varias delegaciones laicas se han apresurado a presentar toda clase de satisfacciones para subsanar los ultrajes inferidos a la autoridad episcopal en aquel punto.

En la Cámara belga, a consecuencia de una interpelación del diputado Brunet, sobre las relaciones de los misioneros y funcionarios en el Congo, Broqueville, primer ministro del gobierno, de acuerdo con el de las Colonias, ha declarado que está dispuesto a defender a todo trance a los misioneros congoleños, de conformidad con el Acta de Berlín y para combatir el sectarismo masónico que trata de oponerse a la propaganda católica.

Con ocasión de esto, el diputado católico Brifaut hizo un elogio muy entusiasta de las obras meritorias llevadas a cabo en África por los misioneros.

El Sr. Mataix, propietario y director de El Mundo, ha hecho, en el Ateneo de Alcoy, las siguientes declaraciones publicadas por un diario de aquella ciudad.

«Que los periódicos madrileños todo cuento hacen por los Gobiernos lo hacen por el dinero, os lo dice un periodista avisado. Son las palabras del Sr. Mataix.»

El periódico madrileño que se crea libre de culpa que levante el dedo.

Nosotros levantamos los diez que tenemos en las manos, sin tener cuarenta para este caso.

Otra declaración:

«Que le fueron ofrecidos, por personalidades de alta política que

## Hotel del Centro (Antes Fita)

### CIUDADANOS, 4

Este antiguo y acreditado establecimiento ha sido totalmente reformado y puesto a la altura de los mejores en los de su clase por su nuevo director Francisco Camps.

La casa cuenta con cincuenta habitaciones.—Dos magníficos y espaciosos comedores.—Salón de lectura.—Precioso jardín.—Comedor de verano.—Luz y tintes eléctricos en todas las habitaciones.

—Teléfono.—Servicio a la carta y a cubiertos.—Servicio especial para viajantes.—Cocina francesa y española.—Coches a lo llegada de todos los trenes.

Garage.—Se habla francés e italiano.

# Sastrería para Señores Sacerdotes de Agustín Bassedas Díaz

calle de Angel Guimerá, 8 y 12. - BAÑOLAS

Se confeccionan toda clase de prendas en dicho ramo; sotana primitiva sin mangas, sotana española, francesa y romana, balandran (a) llova, diletas, manicos, bañinas, palaciegas, mallas, etc., etc.

Para informes en Gerona, JUAN MATAS tienda de Tejidos, Géneros de punto y Mercería.

Rambla de la Libertad, 15  
(lado del río, frente del Café Norat)

# Locales

## Ayuntamiento de la Inmortal Gerona

### ANUNCIO

En virtud de lo ordenado por el Señor Gobernador Civil de la Provincia, se hace saber: A todos los interesados a quienes pueda importar que por R. O. de 24 de Noviembre último, se ha concedido un nuevo plazo que terminará el dia 4 del próximo venidero mes de Marzo, para la inscripción en los Registros correspondientes de todos aquellos aprovechamientos de aguas que ya no se hubiese efectuado, mediante instancia extendida en papel timbrado de 11.<sup>a</sup> que deberá ser presentada al Gobierno Civil de la Provincia con indicación expresa y necesaria de los datos siguientes:

1.<sup>a</sup> Nombre de la corriente de donde se derive el agua o se realiza el aprovechamiento.

2.<sup>a</sup> Término Municipal donde radica la toma, o donde esté establecida una barra un puente o un vivero o criadero de peces.

3.<sup>a</sup> Volumen del agua que se utiliza en litros por segundos de tiempo.

4.<sup>a</sup> Altura del salto utilizado cuando existe medida entre la toma y el desague en la corriente y expresada en metros.

5.<sup>a</sup> Objeto del aprovechamiento.

6.<sup>a</sup> Fecha de la concesión o título en que se funda el derecho, pudiendo acompañar los documentos que se consideren oportunos.

Debiendo advertir que con arreglo a lo dispuesto en el Art. 7. del R. D. de 12 de Abril de 1901, una vez formalizados los Registros y hecha la estadística general, será considerado como abusivo todo aprovechamiento que en los mismos no se hallare debidamente inscripto.

El Alcalde, Francisco Coll Turbau.

Gerona 27 de Enero de 1914.

Los radicales de Cassá de la Selva celebrarán hoy y mañana, varios festejos para dar fe de su vitalidad.

La Junta provincial de Sanidad,

presidida por el gobernador civil,

ha tomado entre otros acuerdos

los siguientes:

Acceder a la petición de la Junta de Monumentos, de evitar que se utilice el Cementerio del Monasterio de San Pedro de Campdón, excitando el celo de aquél Ayuntamiento para construir otro.

Abrir un concurso para el plazo de 20 días para proveer el cargo de subinspector odontológico de esta capital.

Instar la construcción de Mataderos en los pueblos donde no existen.

Ordenar que solo se sacrificuen reses del radio de Gerona en este Matadero municipal.

Ayer se celebraron en la Santa Iglesia Catedral Basílica, solemnnes funerales en sufragio del alma del Excmo. Sr. Marqués de Pidal.

Q. E. P. D.

Para tener buena salud, es indispensable combatir el estreñimiento con el Caldo de Cereales «Vigor», gran alimento de fácil y rápida digestión.

Calza a la medida con solidez y perfección la Zapatería Freixas

Progreso, 8 Gerona

## Notas electorales

Durante la última semana la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros, ha recibido por impuestos la cantidad de 300,219 pesetas y ha pagado por reintegros de ahorro y por plazos mensuales de pensión 189,896 pesetas, habiendo abierto 191 libretas nuevas.

El demirgo, primero de mes, el Apostolado de la Oración tendrá por la mañana a las 8 Misa de Comunión general y por la tarde a las 6 solemne función con Exposición de S. D. M. Trisagio, Ejercicios propios del día y Sermón que dirá un Padre de la Compañía de Jesús, terminándose con la Bendición y Reserva.

Lo que si parece resultar cierto es que el señor Ciurana ha obtenido el apoyo oficial resultando así que el gobierno conservador encasilló en toda la provincia candidatos republicanos, liberales y regionalistas, lo cual no deja de ser altamente peregrino.

LA HORMIGA DE CRO Ilustración católica que se publica en Barcelona, contiene 16 páginas de información gráfica mundial y 2 páginas de lectura sencilla con interesantes roteos intercalados en forma encuadrable. Suscripción, diez pesetas al año. Se suscribe en todas las librerías.

1.<sup>a</sup> Nombre de la corriente de donde se derive el agua o se realiza el aprovechamiento.

2.<sup>a</sup> Término Municipal donde radica la toma, o donde esté establecida una barra un puente o un vivero o criadero de peces.

3.<sup>a</sup> Volumen del agua que se utiliza en litros por segundos de tiempo.

4.<sup>a</sup> Altura del salto utilizado cuando existe medida entre la toma y el desague en la corriente y expresada en metros.

5.<sup>a</sup> Objeto del aprovechamiento.

6.<sup>a</sup> Fecha de la concesión o título en que se funda el derecho, pudiendo acompañar los documentos que se consideren oportunos.

El próximo domingo de Septuagésima 8 del que viene, ha sido señalado por el Prelado Diocesano para la solemne publicación de la Santa Bula en la Iglesia Catedral, habiendo dispuesto por lo que se refiere a las demás parroquias del Obispado se atengán a la costumbre establecida cuidando de invitar al acto a las autoridades y asociaciones.

Mañana el segundo team del Pa-

trenato de San Pedro Claver de esta ciudad, jugará un «match» de foot-ball con el primero del Patronato de San Luis, del pueblo de Salt en el campo de este último.

— — —

Bajo la presidencia del Alcalde señor Coll y con asistencia de los concejales señores Font, Gifre, Noguera, Quintana, Ensesa, Masó, Catalá, Norat, Solà, Mateu, Regás, Garanger, Diví, Leal, Basols, Martorell, Llobet y Oviedo, celebró ayer tarde sesión ordinaria de 2.<sup>a</sup> convocatoria el Ayunta-

miento de esta ciudad.

Después de leidas fueron apro-

badas las actas de la sesión ante-

rior y de la celebrada para la re-

clificación del alistamiento de los

mozos del actual reemplazo.

Se aprobaron varias cuentas y

jornales por valor de 2.980'57 pe-

setas.

Pasó a la Comisión para su es-

tudio una instancia de los maestros

señores Salamero, Plá y Minstral

pidiendo se les iguale la subven-

ción que perciben en concepto de

habitación a la de los otros profe-

sores.

Quedó enterado de una comu-

nicación del jefe de los guardias

municipales nocturnos pidiendo se

les confeccionen abrigos.

Idem de la Junta Provincial de

Sanidad trasladando el acuerdo to-

mado en la última sesión celebra-

da en el sentido de que se ordene

a que vayan al matadero todas las

reses que se sacrifican en el extra-

radio de la ciudad incluso las del

Puente Mayor.

Pasó a la Comisión para su es-

tudio una comunicación del señor

arquitecto pidiendo se adquieran

200 metros de piedra machacada.

Se aprobó un dictamen en con-

testación a una comunicación del

Juzgado Municipal sobre aprovi-

sionamiento de carbón en el sen-

tro de que el importe no exceda en

60 pesetas anuales.

A petición del señor Veterinario

Director del Matadero se acordó

la adquisición de nuevas marcas

para las carnes.

Leyose un dictamen de la Comi-

sión de Fomento relativo a la pro-

visión de la plaza de conserje del

Grupo Escolar en el sentido de

1.<sup>a</sup> No crear la plaza por la necesaria y gravarse con la creación el presupuesto municipal

2.<sup>a</sup> Que en el caso de que el Ayuntamiento acuerde crear la plaza se provea por individuos de plantilla de la brigada municipal que por su edad o accidente sufren de no puedan desempeñar sus obligaciones de peón y estén en condiciones de desempeñar el cargo.

También se leyó el voto particular del señor Leal en el que propone se crea la plaza con el haber anual de 1.000 pesetas y se adjudique a uno de los dos señores que la han solicitado.

El señor Font como presidente de la Comisión, manifestó que siendo el Grupo Escolar un edificio que no debe aportar ganancia alguna al Ayuntamiento el cual en unión del Estado lo construyó y entregó a la Junta de 1.<sup>a</sup> Enseñanza para que lo destinara a escuelas, dando encargado solamente de conservación, cree que si los profesores desean tener un conserje deben estos nombrarlo y pagarle su peculia paga pues podría darse el caso de que el Ayuntamiento nombrara a un señor que no fuera de agrado de aquellos.

El señor Massó apoyó las manifestaciones del señor Font y dijo que la segunda parte del dictamen era de transacción por si la Corporación acordaba lo contrario lo que aspiraba la Comisión.

El señor Leal manifestó que tenía la enmienda por crear que la plaza era necesaria.

Prorrogada la sesión pasó a votación el tercer extremo, accediéndose por 12 votos contra el la creación de la plaza.

El señor Martorell pidió se pasara a votación el segundo extremo.

El señor Llobet que el dictamen vuelve a la Comisión.

El señor Leal, retiró el segundo extremo de su voto particular.

Los señores Martorell y Catllar presentaron una enmienda en sentido de que la plaza se provea por concurso libre y con el haber anual de 1.000 pesetas.

Puesta a votación la enmienda fue desecharla por diez votos contra nueve, acordándose se provista la plaza por individuos de plantilla de la brigada municipal que debido a su edad no puedan desempeñar sus obligaciones.

Con relación a la plaza de la Caridad se acordó la creación de la plaza y que para ello se aprobara la provisión dictaminé la Comisión respectiva.

No habiéndose presentado reclamación alguna en el periodo que han estado expuestos al público se aprobaron las listas de promisarios para Senadores.

Pasaron a la Comisión para estudio una instancia de don Luis Saragoza solicitando aumento de sueldo.

El Sr. Saragoza solicitó aumento de sueldo.

El Sr. Mateu encareció el arriendo del piso de la calle de Cervantes,

El Sr. Font pidió al Alcalde urgencia ordene el arreglo del río Ofiar que toca casas de la calle de Montserrat Caldereros, puesto que por la escorrentía las aguas allí encadenadas constituyen un manifiesto foco de infección. El Alcalde complacerá.

El propio concejal jaumista puso al consistorio su extrañeza de que en los días de gala, no

## Ayuntamiento

## Eclesiásticas

En el último Boletín Oficial Eclesiástico de la diócesis se ha publicado una hermosa y sentida alocución a los católicos del obispado pa-

ra, que se inscriban a la asociación

Pia Unión de Sufragios a las almas

del Purgatorio fundada el dia 14

de Noviembre del año 1898 con el

fin de procurar sufragios a las ben-

ditas almas.

• • •

Han sido aprobados por la Super-

ioridad los libros de cuentas de

las Comunidades de Castelló de

Ampurias y La Bisbal, los de los

Santuarios de Ntra. Sra. del Mont

y Ntra. Sra. de los Angeles y los

de las parroquias de Cervià, Corts

y Mata, Domeny, Llémama, San

Martín, Rocacorba, San Medir,

Serrià, Vilademàt, Vier, Arenys

de Ampurdà, Borrassa, Caixás,

Ciurana, Darnius, Llorona, Vilamalla, Besalt, Bafia, S. Salvador,

Bafia Santa Margarita, Castellfeli,

Capsech, Finestras San Aniol

La Miana

reza en las Casas Consistoriales la bandera española y pidió que en lo sucesivo se coloque en dicho edificio y en los días de fiesta nacional la bandera española y junto a ella la bandera catalana.

El Sr. Quintana se asoció a la petición del Sr. Font, acordándose de conformidad con este señor así como la adquisición de la bandera catalana por no poseerla el Ayuntamiento.

Y no habiendo más asuntos que tratar levantóse la sesión.

## Día religioso

ENERO  
31

San Julio  
pbro,

### SANTORAL

Sábado.—Santos Pedro Nolasco, cf., y fund.; Tarsicio y comps., mrs.; Germaniano, ob.

Cuarenta Horas.—En la iglesia del Seminario.

Por la mañana desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde desde las 4 a las 6.

### Apostolado de la Oración

Intención para este mes

Pedir que el Apostolado de la Oración prospere en las Escuelas y Colegios.

— — — — —

# INFORMACIÓN TELEGRAFICA

## Extranjero

Paris, 30

### Muerte de D. Roulede

Niza.—El célebre diputado francés Paul Derouede ha muerto a las cuatro de esta madrugada.

### Crimen y suicidio

En Grunberg (Sicilia), un jefe de policía mató a su mujer y a un hijo suyo de cuatro años y se suicidó luego.

### El rey Jorge a Madrid

Londres.—El viaje de los soberanos a París se ha fijado oficialmente para la segunda quincena de Abril.

### Revolucionarios turcos

Constantinopla.—Varios estudiantes y ocho oficiales han sido detenidos como conspiradores, y algunos generales, entre ellos Chu-kri bája, el defensor de Andrinópolis, han sido invitados a marcharse de la capital, lo que no han querido hacer.

### Estatua

Dicen los periódicos que un rico español llamado D. Vicente Montequinto, de Zaragoza, y que vive en París, confió a un corredor 50.000 francos en alhajas para que las vendiera, y que no eran suyas.

El corredor se fué a la Costa Azul y allí empeñó las mejores joyas y perdió todo el dinero en el juego.

El español que le había confiado las alhajas, y que es responsable de ellas, ha presentado una denuncia que ha dado por resultado la detención del corredor, que ha ingresado ya en la cárcel.

### Casals condensado

Se ha dictado sentencia en el pleito que sostiene el violoncelista español Pablo Casals con el director de orquesta Piernet.

Casals ha sido condenado a pagar 3.000 francos de indemnización.

### El Kaiser y Wilson

Berlín.—La telegrafía sin hilos funciona ya entre Alemania y los Estados Unidos.

El kaiser ha dirigido al presidente Wilsón el primer marconograma.

La distancia es de 6,609 kilómetros.

### Designación

Los Gobiernos frances y español han designado al juríscrito noruego Gram, para presidir la Comisión internacional de arbitraje que se reunirá en París para resolver los asuntos de Marruecos, especialmente los mineros y las concesiones Mannesmann.

### Abogados en huelga

Roma.—En varias poblaciones de Italia se han declarado en huelga los abogados, protestando de la nueva ley de procedimientos judiciales.

Los tribunales han suspendido sus tareas.

### CLINICA Y LABORATORIO I. FIGUERAS PARES

Médico-Cirujano

Especialistas en las enfermedades de los ojos, (con estudios oficiales de esta especialidad). Diploma de Honor. Análisis de todas las clases de productos patológicos, sangre, pus, orina, esputos, tumores, etc. para el des cubrimiento de cualquier enfermedad. Aplicación de la electricidad en todas sus formas. Extracción radical del pelo o vello.

Consulta: de 3 a 5 tarde.

Sábados y días festivos: de 8 a 11 y media mañana.

Calle de San Francisco, 8, 1.<sup>o</sup> (Entre el Puente de Piedra y la Plaza del Grano).—GERONA

### Agencia de Transportes

— de —

## JUAN PERA

calle Sta. Eugenia, 8.—GERONA

Teléfono, número 206

Especialidad en el traslado de mueble. Facturaciones diarias de y para Barcelona a domicilio con la casa A. Serra e Hijos — Rech, 73.

Informaciones de los Vapores Pineda, Llorente y Compañía.

### Servicios restablecidos

Melilla.—Ha amainado el temporal, restableciéndose los servicios de Correos.

### Aduar atacado

Ceuta.—En Tzenin un grupo de merodeadores atacó al aduar de Amin El Jubi, siendo rechizado por los habitantes.

Los merodeadores al huir dejaron abandonados un muerto y dos heridos, que recogieron los del aduar.

### Los sufragistas

Londres.—Treinta sufragistas se presentaron en la residencia del arzobispo de Cantaberry, obstinándose en que las recibiera.

Después de mucho insistir, lograron que el prelado recibiera a una Comisión.

Tres sufragistas penetraron en el despacho del arzobispo, pretendiendo que éste apoye, como los obispos de Londres y Kingston, las reivindicaciones femeninas.

El arzobispo prometió tener presente la demanda.

## Madrid 29

### La "Gaceta"

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Acordando que los registradores de la Propiedad que se hallen en situación de excedencia forzosa por haber sido diputado a Cortes, cesen en ella y se hagan cargo de los Registros de que sean titulares en el plazo de treinta días o se soliciten dentro del mismo plazo otro Registro vacante.

Otormando el ascenso a 625 pesetas a los maestros de 500 de sueldo, con certificado de aptitud, en derecho a nuevo ascenso o ingreso en el escalafón en tanto carezcan del título correspondiente.

Disponiendo que los directores de las Escuelas de Comercio remitan al ministro de Instrucción Pública con urgencia los programas de Enseñanza política y Hacienda pública que estén en uso en aquéllas.

Anunciando que por real orden de 9 de Octubre del año pasado se ha dispuesto que la parte elemental de la Trigonometría plana y esférica, hasta la resolución de los triángulos inclusive, que hasta ahora venía incluida en la asignatura de Análisis matemático, primer curso, pasen a formar parte de la Geometría métrica.

Programa de premios y sorteos para 1914, 1915 y 1917 de la Real Academia de Medicina.

Resolviendo expedientes incoados en virtud de instancias solicitando exención del impuesto que grava los bienes de las personas jurídicas.

Se eximen los siguientes Montepios: Virgen de la Misericordia, de Barcelona, La Nueva Fraternidad Graciense, Nuestra Señora de los Dolores en el Monte Calvario al pie de la Cruz y La Beneficencia Llanavense, de San Andrés de Llanavera, todos de Barcelona.

## De Marruecos

### Tiroteo

Tetuán.—Un auto en que venían varios oficiales de visitar la posición de Laucien, fué tiroteado por un grupo de moros que estaban ocultos.

Resultó herido el teniente del regimiento de Wad-Ras don José Cuadro.

pesa de mantenerme en efectivo retramiento de la política.»

### A Fernando Péo

El ministro de Marina ha ordenado el envío de un buque de guerra a aguas de Fernando Poo.

## El Siglo XX

Son una página de oro para la industria del gas los perfeccionamientos y aplicaciones prácticas de que está siendo objeto actualmente dicha industria. No pertenece a la época moderna quien desconozca lo práctico, higiénico, cómodo y económico que resulta el disponer de una buena cocina á hornillo para guisar, un buen calentador automático de agua para la cocina un buen calentador para cuarto de baños y duchas, una bañera con calentador, una buena estufa y todo lo que hace referencia a la calefacción en general actualmente para este uso libre el gas de toda clase de impuestos.

Novedades continuas en el alumbrado por incandescencia. Referencias: en las oficinas fábrica de gas, calle Industria, número 4.

## En punto céntrico

de esta capital, se desea un local espacioso para instalar un almacén y oficinas.

Dirigirse a la Administración de este periódico.

## APROVECHARSE

Pocos días quedan de liquidación en La Canastilla de Oro. Se traslada en La Rambla de la Libertad número 8.

=Preparación de señoritas para la carrera del magisterio en sus grados elemental y superior.

Exámenes en la Escuela Normal de Barcelona.

Pura informes, dirigirse a la Sra. Francisca Colomer, Profesora del Grupo Escolar de Gerona.

## Dr. F. COLL TURBAU

### MÉDICO DEL HOSPITAL

(Servicio de Cirugía)

Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona.—Ex-pensionado en París por el ministerio de Instrucción Pública.

Cirugía general y enfermedades de la mujer

CONSULTA de 10 y media a 12. Dias laborables de 10 a 12 y de 4 a 6. Dias festivos de 9 a 11. Económica de 7 a 9. Gratuito los pobres

GERONA, Fonsa, núm. 4, piso 1.-2.- Oficina de la Administración de Gerona

## BUSQUETS Y LLAPART

Ciudadanos, 5

GERONA

Herreras 6.

## Banca-Bolsa - Cambio-Giros-Cupones

NOS ENCARGAMOS de mandar a Bélgica los títulos de Cédulas Argentinas y Uruguay que deben ser timbrados para antes del 5 de Marzo próximo, con arreglo a la reciente Ley de aquella nación.

PAGAMOS los cupones de Amortizable 5 por 100; Lérida a Reus 3 por 100; Huesca a Francia 4 por 100; Energía Eléctrica 5 por 100; Uruguay 3 y medio por 100; San Salvador 6 por 100, y Brasil 4 por 100, vencimiento de Febrero y los de Cédulas Argentinas 6 por 100, Serie L. de 1.<sup>a</sup> de Marzo.

## Doctor B. CARRERAS

### Médico-Cirujano

Especialista Auxiliar del Dispensario Oftalmológico del Hospital de la Santa Cruz de Barcelona.

Tiene sálico su gabinete de operaciones en la calle de la PORSA, 4, 1.<sup>a</sup>

Horas de visita: de 10 y media a 1; y de 3 y media a 5.

## ¡OJO! — Lámparas de mínima consumo para limita-corrientes y Contadores

## VARIOS PRECIOS

## Adroher Hermanos

GRAN-VIA — GERONA

